

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar su más sentido pesar por el fallecimiento del expresidente Uruguayo José Alberto Mujica Cordano,"Pepe Mujica", ocurrido el 13 de mayo de 2025.

Jorge Eduardo Chica Diputado de la Nación



Sr. Presidente:

El expresidente de Uruguay, José "Pepe" Mujica, falleció el 13 de mayo, a los 89 años, como consecuencia de un cáncer de esófago que le había sido diagnosticado hace poco más de un año.

Todos conocemos la vida de "el Pepe", como lo llamaba su pueblo, fue protagonista de la historia reciente de la hermana República del Uruguay.

En su juventud integró la agrupación Tupamaro. Como él mismo decía eligió "el camino equivocado de las armas", al igual que muchos de los de su generación.

Vivió más de una década en condiciones infrahumanas preso por la dictadura cívico-militar uruguaya que gobernó el país entre 1973 y 1985.

Con la vuelta de la democracia fue exonerado y tanto él como su agrupación se incorporaron a la vida política democrática de su país.

Fue Diputado, Senador, Ministro y Presidente del Uruguay. Durante su presidencia como hitos podemos destacar la regulación del mercado de marihuana, el matrimonio igualitario, el acogimiento a refugiados sirios, pero su legado tiene que ver con su sentido común y su forma de vida. Siempre pregono la integración latino americana

Fue un militante, un político, un estadista, un predicador de su filosofía de vida.

Era un hombre totalmente analógico al que la era digital puso en boga en todo el mundo. Se lo conoció globalmente como el "presidente pobre", pero como él mismo decía el calificativo que más le cabe es el de "Presidente austero".

Su prédica a favor de la vida, de lo realmente importante de ella, su defensa de los afectos, y del tiempo como cosa más valiosa. Su crítica a la sociedad actual, al consumismo al tener y desear más de lo esencialmente necesario, la defensa de las culturas y formas de vida precolombinas, lo hicieron posicionarse como un referente en todo el mundo.

Sus discursos en foros internacionales, tanto en su rol de mandatario, como de ex presidente, y la repercusión de sus ideas desparramadas a través de los nuevos medios de comunicación digitales hicieron que lo escucharan miles de jóvenes cada vez que disertaba.

Pero no fue su prédica u oratoria lo que lo posicionó en este lugar, fue su coherencia, él vivía, como decía.



Llegó por primera vez al senado en su moto vieja, cuando fue presidente desprecio cualquier privilegio, desafiando todo protocolo. Se movía en un volkswagen escarabajo, el mismo auto que utilizó gran parte de su vida, siempre vivió, aún durante su mandato, en una modesta casa a las afueras de Montevideo rodeada de animales de granja y cultivos que él mismo trabajaba con sus manos.

En su país,en la región y en el mundo, gracias a su austeridad y coherencia, sus adversarios políticos, aun los que se encuentran en las antípodas de sus pensamientos, lo respetaron. Muestra de ello son los innumerables saludos que se pudieron ver en redes y medio de comunicación tradicionales

Por lo expuesto, solicitó el apoyo de mis colegas para la aprobación de este proyecto de resolución.

Jorge Eduardo Chica Diputado de la Nación